

## N°6 - La Baie des Veys

24 km + 10 km/2h20 + 1h



Circuit familial, facile, accessible à tous.

### Départ conseillé :

Port de plaisance de Carentan.

### A découvrir sur le parcours :



Carentan, le port

### Carentan

Capitale des marais, la vieille cité de Carentan a hérité d'un riche passé marchand, de fortunes faites dans le commerce et le transport du vin, du beurre et du bétail. Si les remparts et le château ont aujourd'hui disparu, demeurent l'église Notre-Dame, joyau du gothique flamboyant, ainsi qu'au long des venelles pavées et des arcades médiévales de la Place de la République maints hôtels particuliers et maisons anciennes. A voir aussi le port de plaisance, le pont-canal, les portes-à-flots de la Taute et le pittoresque lavoir des Fontaines...

### Le Moulin, le Phosphate et le Port de Brévands

De son passé maritime, Brévands a conservé certes son port rudimentaire et l'ex-voto marin de son église mais aussi, non loin d'un moulin disparu, un inattendu quai à phosphate qui profitait là d'un accident écologique exceptionnel : son gisement consistait en effet en des bancs de requins fossilisés, piégés en cet endroit par le retrait de la mer.

### La butte des Brévands

Dominant l'île de Brévands et ses gués antiques, l'église Notre-Dame-de-l'Assomption repose sur un édifice plus ancien, construction romane à demi-enterrée dont on ignore la fonction réelle ornées des peintures murales remarquables (XIII<sup>ème</sup>-XIV<sup>ème</sup> s.).

**Balissage :** jaune  
Pour vous orienter, suivez les flèches qui jalonnent le circuit



### La Baie des Veys et les polders

A la charnière des côtes de la Manche et du Calvados, la Baie des Veys constitue un large estuaire bordé de plages et de vasières où la tangué, engrais marin, était autrefois exploitée. S'y jettent les grandes rivières qui drainent les marais du Cotentin et du Bessin. Du XVII<sup>ème</sup> s. jusqu'en 1972, l'endiguement et la poldérisation des grèves en ont réduit d'un tiers la superficie initiale.

### Les églises des Veys et de St-Pellerin

Les Veys, qui tirent leur nom des deux gués antiques qui permettaient de gagner le Cotentin par la baie, sont issus du regroupement de deux paroisses : le bourg s'organise autour de l'église Saint-Martin de Beuzeville dont le clocher, à l'instar du corps de garde voisin, put servir à la surveillance des côtes, tandis qu'à Blanche, dans l'ombre de la laiterie Lanquetot, subsiste le chœur de l'église d'Auville, devenue chapelle St-Guingalois. A St-Pellerin, l'église, en majeure partie du XIII<sup>ème</sup> s., a conservé d'élégantes lancettes mais c'est son porche et plus encore son clocher coiffé d'un dôme campaniforme, qui en font le charme. Dans la carré de l'enclos paroissial, un impressionnant if funéraire surplombe la petite route.



Carentan, les arcades



### Fermes et manoirs

Du château de Vermont et de la discrète ferme du Colombier desservie par un portail monumental caractéristique (portes piétonne et charretière), jusqu'à l'imposant manoir de Banville (XVI<sup>ème</sup> s.), nombre de nobles édifices, typiques du Plain et du Bessin, jalonnent ce parcours. A deux pas des murs incarnats de St-Sauveur, bâtisse ouvrant un gué sur la Vire, le manoir de la Poissonnerie s'orne d'une élégante tour dite «à la d'Argouges». Aux Veys, le manoir de Cantepie, siège du Parc naturel régional partage ce privilège architectural.



Manoir de Cantepie, Les Veys